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A T A  D A  R E U N I Ã O  D E  

V I N T E  E  S E T E  D E  J U L H O  D E  2 0 2 1  

 
 

-----No dia vinte e sete de julho do ano de dois mil e vinte e um, no Auditório da Casa da 

Cultura de Góis, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal de Góis, sob a 

presidência da senhora Dr.ª Maria de Lurdes de Oliveira Castanheira, na qualidade 

Presidente do Município, comparecendo os Vereadores que compõem o Executivo 

Camarário:  Graciano Antunes Rodrigues, Dr. José Alberto Domingos Rodrigues, Maria 

Helena Antunes Barata Moniz e António Rui de Sousa Godinho Sampaio.--------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.---------------

-----A senhora Presidente declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem 

de trabalhos.---------------------------------------------------------------------------------------------------

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE---------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------------------------ 

2 – PÚBLICO--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------------------------------------------------------- 

3.2 – SINDICATO INDEPENDENTE DOS MÉDICOS/"CONTRATAÇÃO DE TRABALHADORES 

MÉDICOS E OUTROS PROFISSIONAIS PARA VACINAÇÃO E PARA ÁREAS DEDICADAS ÀS DOENÇAS 

RESPIRATÓRIAS"-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.3 – PEDRO FONTES DE OLIVEIRA/MÉDICO PSIQUIATRA/ INDAGAÇÃO DE COLABORAÇÃO------ 

3.4 – SECRETARIA DE ESTADO DA DESCENTRALIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO 

LOCAL/TRANSFERÊNCIAS DE COMPETÊNCIAS PARA AS AUTARQUIAS LOCAIS E PARA AS 

ENTIDADES INTERMUNICIPAIS/PEDIDO DE INFORMAÇÃO-------------------------------------------------- 

3.5 – SECRETARIADO DIOCESANO DA PASTORAL JUVENIL DA DIOCESE DE 

COIMBRA/ACAMPAMENTO OCASIONAL NO GÓIS MOTO CLUBE/RATIFICAÇÃO---------------------- 

3.6 – REQUALIFICAÇÃO E AMPLIAÇÃO - JI+EB1 DE VILA NOVA DO CEIRA - CONCURSO PÚBLICO 

– CABIMENTAÇÃO------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.7 – OBRAS PARTICULARES/JOSÉ JORGE COSTA FERNANDES--------------------------------------------- 
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3.8 – OBRAS PARTICULARES/M.N. MARTINS - TRANSPORTES UNIPESSOAL, LDA--------------------- 

3.9 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 13/2021/ALTERAÇÃO AO 

ORÇAMENTO Nº 11 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 10-------------------

3.10 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA-------------------------------------------------------------------------

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA---------------------------------------------------------------------------------------

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS – Não houve.--------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE - A senhora Presidente iniciou a sua 

intervenção fazendo referência às Festas do Concelho, salientando ser do conhecimento 

do Executivo que já estava definido o programa para o ano de 2020, tendo-se 

congratulado pelo facto de o programa estar encerrado em outubro do ano de 2019. 

Porém, no âmbito da Pandemia, a Câmara Municipal não pôde levar a efeito a 

programação, tendo apenas sido comemorado o Dia do Município. Referiu que de acordo 

com a legislação em vigor a Câmara Municipal teve que efetuar 50% do pagamento dos 

espetáculos, tendo a programação transitado, nos mesmos valores, para o ano de 2021. 

Referiu que, presentemente, está num impasse, por considerar que há condições para 

realizar as Festas do Concelho cumprindo com os contratos celebrados, entendendo não 

existir nenhum motivo para privar os Goienses dessas noites de verão, desde que seja 

com as devidas cautelas e dentro das restrições no âmbito da Pandemia. Referiu que 

foram pensados vários locais para levar a efeito a programação com é o caso do Campo 

de Futebol Eng. Augusto Nogueira Pereira, o Largo Francisco Inácio Dias Nogueira (Largo 

do Pombal) e o auditório da Casa da Cultura de Góis, ainda que se tenha de cumprir com 

as regras impostas pela DGS por causa da Pandemia. No sentido de não se criarem 

ajuntamentos, referiu ter pensado e equacionado a hipótese de os espetáculos serem 

itinerantes através de um camião palco, à semelhança do que esteve presente em Góis 

aquando o Programa televisivo “Domingão”, sendo estabelecidas quatro paragens 

dentro da vila, tendo para o efeito explicado o percurso. Referiu que esta alternativa terá 

custos acrescidos, contudo não existe qualquer problema em termos de orçamento 

porquanto o mesmo está bem equilibrado, sendo que ao escolher-se esta opção haverá 

um valor acrescido na ordem dos doze mil e quinhentos euros, significando este 
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montante que teria que se fazer uma alteração ao orçamento para reforçar a rubrica, 

pelo que devido ao aproximar da data teria que autorizar a alteração ao orçamento e 

posteriormente o documento ser presente ao Executivo para ratificação. --------------------

-----Sobre a programação referiu ter solicitado à senhora Dr.ª Fátima Gonçalves a 

elaboração de um calendário com os compromissos da Câmara Municipal em termos 

daquela que será ser a dinâmica cultural, transitando algumas iniciativas para o mês de 

outubro e meses seguintes no âmbito dos compromissos com a CIM RC. Referiu que as 

Festas do Concelho estão agendadas de 07 a 15 de agosto, fazendo parte da programação 

a iniciativa “Góis Village”, do Góis Moto Clube, a qual terá que ter apoio financeiro da 

Câmara Municipal, num valor entre os vinte cinco e os trinta mil euros, sendo que se não 

houver o apoio monetário o Góis Moto Clube não tem condições para assumir esta 

iniciativa. Referiu que os espetáculos estão programados para o período de 08 a 11 de 

agosto, sendo que se houver condições para haver um concerto das duas Filarmónicas 

concelhias desejava levar a efeito no dia 13 agosto. No dia 15 agosto é sua intenção 

realizar uma sessão pública de apresentação do bar/restaurante da Praia Fluvial de 

Alvares, porquanto o projeto teve financiamento associado, sendo que, infelizmente, as 

pessoas não estão bem esclarecidas quanto a este investimento em virtude de o 

associarem à Junta de Freguesia de Alvares, o que para si é uma grande injustiça, uma 

vez que não tem nada neste investimento, porquanto a Câmara Municipal solicitou 

empréstimo  para esta obra sendo que no âmbito de uma candidatura temos garantido 

financiamento de 85%, fazendo questão de tornar público todo este processo sendo que 

irá convidar todas as entidades  que se associaram a este investimento.---------------------- 

-----Dada a palavra, a senhora Dr.ª Fátima Gonçalves referiu que no âmbito das Festas do 

Concelho integra a programação no âmbito da Cultura em Rede do projeto “Viver os 

Rios”, irá ser apresentado no dia 13 de agosto o espetáculo de video mapping, na Ponte 

Real, em Góis, pelas 22.00 horas. No mês de setembro irão ser levadas a efeito ações no 

âmbito da candidatura “Viver os Rios”, sendo que a exposição coletiva do GóisArte irá 

estar patente em Oroso, na Galiza, estando programado para o dia 04 de setembro o 

concerto do Amâncio Prada, em Góis, e nos dias 24 e 25 ações na Igreja Matriz de Góis e 
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no Cerro da Candosa com o  Grupo Coral de Santana e o Grupo de Cantares e Violas de 

Vila Nova do Ceira, respetivamente.---------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que o dia 25 de setembro é  véspera do dia das eleições 

autárquicas pelo que solicitou à senhora Dr.ª Fátima Gonçalves a possibilidade de os 

espetáculos programados para o fim de semana em causa transitarem para outra data. -

-----A senhora Dr.ª Fátima Gonçalves referiu que para o mês de outubro estão agendadas 

atividades no âmbito da candidatura “Folear entre montes e mar”.-----------------------------

-----A senhora Presidente referiu que no âmbito da campanha de esterilização gratuita de 

animais de companhia levada a efeito no passado ano foi-lhe entregue um documento 

com os dados relativos à mesma o que se traduzem de bastante positivos. Pelo que, a 

partir da presente data irá ser lançada uma nova Campanha, assumindo a Câmara 

Municipal uma parte do valor, tendo sido publicado para efeitos de comparticipação novo 

aviso, tendo o senhor Dr. Rui Pedroso, veterinário ao serviço da Câmara Municipal, se 

disponibilizado para apresentar candidatura, num valor de três mil euros, mantendo a 

Câmara Municipal a parceria com a mesma clinica veterinária da anterior campanha pelo 

que iremos, novamente, fazer uma campanha de divulgação porquanto os resultados 

anteriores foram excelentes.-------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente às obras necessárias no imóvel da Câmara Municipal no Bairro 

Fernando Carneiro referiu que se deslocou ao local para verificar a situação e pelo que 

pôde constatar não havia necessidade desta situação se prolongar no tempo, pelo que 

irá ser feita a substituição do piso estragado, bem como pintura das divisões da casa, 

havendo condições para a obra ter início na semana em curso. ----------------------------------

-----Sobre o balcão SNS 24 referiu não ter dado entrada na Câmara Municipal qualquer 

documento nesta matéria tendo sido por si solicitado à senhora Dr.ª Fátima Gonçalves 

que contactasse a ARSC para ter conhecimento sobre este processo, não tendo obtido 

para o efeito resposta sobre este assunto. Neste sentido referiu que solicitou que fosse 

feita recolha de informação sobre esta temática, tendo concluído que este serviço 

funciona sobretudo em Juntas de Freguesia, sendo que nos concelhos mais próximos 

constatou Lousã e Pampilhosa da Serra. Referiu que esta é uma iniciativa dos ACES, sendo 
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neste território o ACES Pinhal Interior Norte, tendo sido convidadas freguesias distantes 

da sede do concelho, pelo que oportunamente irá solicitar informação nesta matéria ao 

senhor Dr. Avelino Pedroso sobre a metodologia levada a efeito para a escolha das 

freguesias para implementação do balcão SNS 24.---------------------------------------------------

-----Quanto às comemorações do Dia do Município convidou o Executivo para as 

cerimónias, as quais irão decorrer no auditório da Casa da Cultura de Góis, dentro das 

limitações impostas pela DGS no âmbito da Pandemia, onde serão atribuídas aos 

homenageados as distinções honoríficas. --------------------------------------------------------------

-----Prevaleceu-se da oportunidade para agradecer a todos quantos estiveram presentes 

na reunião da CIM RC, realizada na passada semana em Góis, reconhecimento extensivo 

aos trabalhadores da Câmara Municipal. No período da manhã realizou-se reunião do 

EEA GRANTS, com os municípios envolvidos neste Projeto, Arganil, Góis, Lousã e 

Pampilhosa da Serra. Referiu que o processo está em curso, não tão célere quanto o 

desejável, porquanto irá ser feita uma intervenção e valorização do património edificado 

do Vale do Ceira. Referiu que a Câmara Municipal não é proprietária de qualquer tipo de 

equipamento que esteja à beira do rio, sendo exemplo disso os moinhos, e que tenha que 

ser requalificado, tratando-se de um processo com alguma complexidade e morosidade, 

por causa da titularidade dos equipamentos em que terá que existir contratos de 

comodato para que se possa fazer a recuperação destes equipamentos. Mais referiu que 

neste processo há uma parte que irá ser gerida pela Lousitânea como parceira ativa.-----

-----Sobre a exposição do Góis Arte em Cangas, Galiza, referiu que a cerimónia de 

inauguração está agendada para o dia 06 de agosto, sendo que em Oroso será a 

inaugurada a exposição no dia 10 de setembro, encerrando o ciclo dos 25º aniversário do 

GóisArte com o concerto do artista Amâncio Prada, no dia 04 de setembro, no auditório 

da Casa da Cultura.  ------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – O senhor Vereador José Alberto 

Domingos Rodrigues iniciou a sua intervenção fazendo menção a uma carta remetida à 

sua pessoa por parte do munícipe Geoff Wignall, com residência em Coices – Colmeal, 



 
 

6 

 

União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal, relativamente à recuperação da sua habitação 

no âmbito dos incêndios ocorridos do ano de 2017, pelo que questionou sobre esta 

situação.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente informou que o munícipe apresentou candidatura ao Programa 

de Apoio à Reconstrução de Habitação Permanente (PARHP), o qual visa a concessão de 

apoio às pessoas cujas habitações permanentes foram danificadas ou destruídas pelos 

incêndios de outubro de 2017 atribuindo à Comissão de Coordenação e Desenvolvimento 

Regional do Centro (CCDR Centro) a responsabilidade pela gestão e coordenação global 

dos apoios na região Centro, não tendo a Câmara Municipal qualquer responsabilidade 

neste processo. Deu conhecimento de todo este processo, conforme relatório da senhora 

Arq.ª Marina Pais, tendo no dia de hoje, rececionado um e-mail do técnico da CCDRC 

relativamente à falta de educação por parte do requerente para com esta entidade no 

tratamento de procedimentos relacionados com o seu processo, a qual poderá dar 

origem a processo judicial. ---------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Vereador agradeceu os esclarecimentos da senhora Presidente porquanto 

pôs o Executivo ao corrente desta situação. Uma outra situação que desejava expor era 

sobre a possibilidade de colocação de alguns chapéus de sol na Praia Fluvial de Alvares 

uma vez que tornava este espaço mais aprazível a quem nos visita.-----------------------------

-----Sobre esta questão a senhora Presidente informou que já deu indicações para 

aquisição de chapéus de sol para a referida Praia Fluvial, bem como para a zona balnear 

de Ponte do Sótão e Praia Fluvial de Canaveias, uma vez que quanto bem mais 

apetrechadas as zonas balneares  estiverem serão bem mais interessantes.------------------

-----O senhor Vereador prosseguiu referindo que uma outra questão que iria colocar era 

sobre o parquímetro existente na Praça da República, salientando que em sede do 

Executivo foi dito que este ainda não se encontrava em funcionamento porquanto não 

havia ninguém com formação adequada para o monitorizar. Referiu que se este 

equipamento não é para funcionar entende que deve ser retirado do local ou ser 

colocado no mesmo informação a informar que não se encontra em funcionamento, 

porquanto é visível algumas pessoas quando estacionam ali a sua viatura  tentam efetuar 
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o pagamento sem qualquer resultado, entendendo que deve esta situação ser 

definitivamente resolvida.----------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente informou que o equipamento foi colocado aquando a 

empreitada de requalificação da Praça da República, porquanto este fazia parte do 

projeto, lamentando  o facto de este ainda não estar em funcionamento, apesar de ter 

havido formação para o efeito. Ainda nesta matéria deu esclarecimentos de alguns 

procedimentos que teriam de ser tomados para cobrar essa taxa, nomeadamente a 

alteração ao regulamento de taxas e outras receitas municipais.-------------------------------- 

-----Usou da palavra a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referindo 

que sobre o parquímetro se trata de um assunto, por várias vezes, falado em sede do 

Executivo, tendo sugerido que se colocasse informação a informar que o equipamento 

estava fora de serviço. Referiu que essa mesma informação não consta, sendo natural 

que caso tenha a mesma sido colocada que, por vários factores, condições atmosféricas, 

a mesma tenha sido danificada. Lembrou que também aquando a discussão do assunto 

foi presente informação com algumas disposições relativamente ao pagamento, 

recordando ter sido proposto o bónus de não pagamento dos primeiros 15 minutos de 

estacionamento, havendo alguma divergência entre ser este período de tempo ou 

aumentar o mesmo para trinta minutos.--------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu que foi presente uma proposta ao Executivo, porém os 

serviços nunca passaram ao documento final de forma a que fosse votado pelo Executivo 

e, posteriormente pelo órgão deliberativo. Mais referiu que foram dadas indicações para 

colocar informação a avisar que o equipamento estava fora de serviço.----------------------- 

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referiu concordar que o 

parquímetro seja colocado em funcionamento, sendo que ao não o ser deve o 

equipamento ser retirado.---------------------------------------------------------------------------------- 

-----Um outro assunto que desejava que a senhora Presidente a esclarecesse era sobre o 

terreno ao lado na zona balnear de Ponte do Sótão, o qual no passado ano serviu para 

estacionamento dos utilizadores desta zona balnear, estando no presente ano vedado, 

entendendo a importância da existência de estacionamento nesta zona. Ainda sobre o 
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estacionamento de viaturas, referiu a importância de se verificar esta situação na Rua 

Eng. António Barata Garcia, Vila Nova do Ceira, uma vez que a existência de 

estacionamento em ambos os lados da via dificulta a circulação de viaturas nos dois 

sentidos, o que pode levar à ocorrência de algum acidente, conforme já foi por si falado 

em anterior reunião da Câmara Municipal. Neste sentido, sugeriu que para que se possa 

circular em segurança nesta via que se equacione a hipóteses de o estacionamento ser 

somente num dos lados da mesma. ---------------------------------------------------------------------

----Referiu ainda, que no estacionamento na traseira do imóvel onde funciona a C.G.D. e 

outros serviços, existe um sinal de estacionamento para deficientes, no qual se encontra 

uma seta para o lado direito, estando também sinalética no piso, não estando estes em 

sintonia o que pode dificultar o estacionamento, pelo que solicitou que esta situação seja 

verificada.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Interveio o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio informando que, 

por motivos profissionais inadiáveis, terá que se ausentar da presente reunião pelas 

13.00 horas. Referiu que a sua ausência na reunião da CIM RC, realizada na passada 

semana, se deveu ao facto de ter tido compromissos profissionais inadiáveis. --------------

-----Sobre a Campanha de Esterilização para cães e gatos de companhia levada a efeito 

no ano passado, referiu não ter dados concretos sobre a mesma, porém acredita nas 

palavras da senhora Presidente quando reputou a mesma de um sucesso.  Referiu que na 

sua ótica a metodologia levada a efeito não foi a mais adequada, nem é a que está 

prevista na legislação para o efeito. Sobre a divulgação da campanha a mesma refere que 

os donos dos animais apresentem um requerimento para que o seu animal seja 

esterilizado, porém o diploma refere a recolha esterilização e devolução dos animais de 

rua (Programa RED) que serão os procedimentos que devem ser tomados. Apresentou 

como exemplo uma habitação em que apareceram quatro gatas de rua, tendo os 

residentes tomado como procedimento a sua esterilização, o que permitiu que o 

problema de reprodução de animais de rua se tenha atenuado, pelo que o procedimento 

de redução de animais de rua deve passar sempre pela esterilização destes animais. Uma 

campanha somente destinada a animais de companhia em nada irá resolver o problema 
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dos animais errantes existentes no concelho, porquanto estes continuarão a reproduzir-

se. Referiu compreender a dificuldade em a Câmara Municipal agilizar estes 

procedimentos, recomendando que deveria ser feita parceria com associações de 

proteção de animais, para que colaborassem neste processo, facto que está a acontecer 

em outros municípios. Referiu que recentemente foi publicado um diploma que veio 

reforçar a verba para os Centros de Recolha Oficial (CRO) e sua criação. Entende que este 

assunto deveria ser bem ponderado porquanto muitas vezes faz-se o básico não se indo 

ao cerne do problema continuando este a persistir. Terminou este assunto fazendo 

menção a Ghandi quando mencionou que a “evolução de uma sociedade também se vê 

pela forma como trata os animais”, sendo que nesta matéria ainda estamos muito aquém 

do desejável.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Prevaleceu-se para felicitar a FILVAR - Filarmónica Varzeense pela realização do 

excelente concerto comemorativo do 119º aniversário e pela homenagem prestada ao 

senhor Amorim Garcia pelo trabalho voluntário ao longo da sua vida a esta instituição, 

considerando uma justa homenagem.------------------------------------------------------------------- 

-----Referiu que leu no jornal “A Comarca de Arganil”, que no Centro de Meios Aéreos, 

em Pampilhosa da Serra, foram celebrados 47 contratos-programa das primeiras Áreas 

Integradas de Gestão de Paisagem, não tendo sido feito menção ao Município de Góis, 

apesar de ser do seu conhecimento da presença da senhora Presidente da Câmara 

Municipal neste evento, referindo a notícia apenas a presença da senhora Eng.ª Carla 

Duarte em representação da Freguesia de Alvares. Sobre esta notícia entende que se 

deveria solicitar a correção da mesma por parte do jornal porque quem a lê pode 

subentender que o Município de Góis se alheou a este contrato-programa.------------------ 

-----Sobre o assunto objeto de intervenção do senhor Vereador José Alberto Domingos 

Rodrigues referiu ter também recebido carta do munícipe, pelo que pelas explicações da 

senhora Presidente considera estar esclarecido. Porém, desejava ter conhecimento do 

ponto de situação da reconstrução das habitações no âmbito dos incêndios do ano de 

2017.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Sobre a instalação de uma unidade digital do Balcão SNS 24 no concelho, referiu que 
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pela explicação da senhora Presidente se o critério para a implementação deste serviço 

privilegiava as freguesias com maior distância da sede do concelho entende que a 

freguesia de Alvares reunia as condições para esse mesmo efeito. -----------------------------

-----De seguida fez referência ao AVISO – CONCURSO PARA APRESENTAÇÃO DE 

CANDIDATURAS PROGRAMA OPERACIONAL SUSTENTABILIDADE E EFICIÊNCIA NO USO DE 

RECURSOS(POSEUR), destinando-se este a intervenções ao nível dos municípios e das 

comunidades intermunicipais que visem a aquisição de autocarros novos movidos 

exclusivamente a eletricidade (baterias) ou a hidrogénio (pilhas de combustível), sem 

emissões de PM, NOx, CO e THC quando comparados com a norma Euro VI (adiante 

designados “Autocarros Limpos”), e da instalação de postos de abastecimento de 

hidrogénio e de carregamento de energia elétrica para utilização pelos veículos a adquirir, 

tendo sido estabelecido  o período para a receção de candidaturas entre o dia 7 de julho 

de 2021 e as 18 horas do dia 30 de setembro de 2021. Neste sentido, questionou se a 

Câmara Municipal está a par deste aviso, bem como a importância deste para aquisição 

de um autocarro para o Município de Góis porquanto a viatura existente se encontra 

obsoleta.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Referiu a importância de instalação de empresas no concelho, porém apraz-lhe 

mencionar que com a instalação da empresa de subaproveitamentos de madeira na 

Alagoa, é visível neste percurso, entre a EN2 e a zona onde esta se encontra 

implementada, viaturas de grande porte, devendo haver um maior cuidado na circulação 

destas, uma vez que poderá haver ocorrência de algum acidente com a queda de material 

das mesmas, facto que já pôde constatar, sendo a sua intervenção no sentido de 

unicamente alertar para a ocorrência destas situações, uma vez que a implementação de 

empresas é sempre vem vinda.----------------------------------------------------------------------------

-----Quanto ao ATL, atualmente a funcionar na Biblioteca Municipal, referiu que lhe foi 

solicitado, por um encarregado de educação, se irá funcionar no mês de agosto e qual o 

local. Referiu ainda, que também foi alertado para a existência de humidade nas salas de 

aula da E.B.1 de Góis.----------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Sobre limpezas de ervas referiu a importância de se limpar a zona no Baião junto à 

Ponte Nova. Fez menção à necessidade de substituição de uma lâmpada no candeeiro 

junto ao lagar. Uma outra questão foi sobre a existência de parecer jurídico relativamente 

à possível incompatibilidade do trabalhador da Câmara Municipal, que trata da 

documentação para os atos eleitorais, ser mandatário de um Grupo às eleições 

autárquicas, conforme assunto presente em sede do Executivo.---------------------------------

-----O senhor Vereador referiu que na reunião da Câmara Municipal, de 13.04.2021, foi 

presente a proposta de Regulamento GÓIS É SOLIDÁRIO - PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO 

E INCENTIVO ÀS FAMILIAS, INSTITUIÇÕES E ECONOMIA, tendo este sido aprovado na 

reunião da Câmara Municipal de 27.04.2021. Contudo, apraz-lhe mencionar o artigo 36º 

- Apoios a conceder às empresas locais, onde o nº 1 refere que “Os apoios a conceder 

pelo Município de Góis no âmbito da presente Secção e que visam mitigar os impactos 

negativos provocados pela pandemia nas atividades económicas do concelho de Góis, 

revestem as seguintes formas: (…) alínea d) Isenção do valor devido pelas concessões de 

espaços municipais destinados a atividades económicas, durante o ano 2021; 2. As 

isenções ou reduções previstas nas alíneas de a) a c) do número anterior, são processadas 

diretamente pelo Município, não carecendo do preenchimento de qualquer requerimento 

por parte dos Beneficiários.”. Referiu que fez alusão a este assunto por ter sido 

confrontado pelo munícipe concessionário do Bar de apoio à Praia Fluvial de Canaveias 

porquanto foi notificado para proceder ao pagamento da renda da concessão do espaço, 

facto que não havia necessidade se os serviços responsáveis tivessem conhecimento do 

referido Regulamento.--------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu que efetivamente, por lapso, assinou o referido ofício,  

pelo que irá apresentar o seu pedido de desculpas. Porém, também deve o 

concessionário apresentar-lhe desculpas pelo e-mail insultuoso que lhe remeteu em 

tempos onde o senhor Joaquim Paiva tem conhecimento que a sua pessoa nada teve a 

ver com o assunto invocado nessa comunicação, tendo para o efeito apresentado os 

devidos esclarecimentos.------------------------------------------------------------------------------------

-----Dada a palavra o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio referiu que 
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somente falou no assunto porquanto foi confrontado pela pessoa em questão. Entende 

que quando o Regulamento foi aprovado deveriam ser tomados alguns procedimentos, 

nomeadamente o de alertar os serviços responsáveis que os concessionários dos espaços 

municipais até ao final do ano não pagam a exploração dos mesmos, pelo que não deve 

a Câmara Municipal proceder à sua cobrança.---------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que aquando a aprovação do documento em sede do 

Executivo fez uma série de despachos para conhecimento dos respetivos serviços.--------

-----No que concerne ao Centro de Recolha Oficial (CRO) referiu que a Câmara Municipal 

integra o projeto da Câmara Municipal de Arganil, realçando que irá reunir, ainda hoje, 

como o Dr. Rui Pedroso, veterinário ao serviço da Câmara Municipal de Góis, para falar 

sobre a campanha de esterilização de animais de companhia, e também sobre a questão 

apresentada pelo senhor Vereador no que concerne aos animais errantes. Quanto à 

legislação recentemente publicada nesta matéria referiu que tem conhecimento da 

mesma, tendo o senhor veterinário informado que irá fazer a candidatura para o 

Município de Góis.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----Quanto à situação de humidade nas salas de aula do 1º CEB na sede do Agrupamento 

de Escolas de Góis referiu não ter conhecimento desta situação, pelo que oportunamente 

prestará os devidos esclarecimentos.--------------------------------------------------------------------

-----Relativamente aos funcionamento do ATL de Verão referiu que inicialmente era para 

funcionar na Residência de Estudantes. Referiu que todos os espaços municipais têm um 

plano de contingência não sendo a Residência de Estudantes exceção. Nesse sentido, 

antes de se iniciar o ATL promoveu reunião com a senhora Dr.ª Fátima Martins, Diretora 

da Residência de Estudantes, tendo sido informado que alunos residentes, que 

frequentam o ensino profissional, terminavam o ano letivo no dia 23.07.21, tendo sido 

acordado que entre a citada data até ao final do mês se fizesse a limpeza dos espaços, 

para que a partir do dia 02 de agosto o ATL possa funcionar neste imóvel. Referiu ainda 

algumas dificuldades que lhe têm sido reportadas pela senhora Dr.ª Vânia Ferreira 

relativamente às atividades a dinamizar ao ar livre, bem como ao nível do espaço para 

servir as refeições, entendendo que algumas atividades e as refeições podem ser servidas 
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no espaço do Agrupamento de Escolas, porém para cada solução há sempre um 

problema. Referiu ainda, que a argumentação para que o ATL não seja dinamizado dentro 

do A.E.G. é porque a legislação refere que o ideal é que as crianças não passem doze 

meses dentro do recinto escolar devendo sair deste espaço aquando o encerramento do 

ano letivo para que no início do novo ano letivo tenham saudades de regressar à escola, 

pelo que se o ATL for dinamizado no mesmo espaço não há um interregno do contexto 

escolar. Porém, na freguesia de Alvares a responsável pela dinamização do ATL entendeu 

que as atividades de ocupação de tempos livres funcionem no Centro Escolar da 

Freguesia de Alvares não entendendo o porquê, bem como as atividades que irão ser 

dinamizadas, tendo estado in loco e ficado envergonhada pelo que constatou.--------------

-----Quanto à questão do candeeiro informou que o senhor Chefe de GAP reportou essa 

situação junto do serviço responsável. ------------------------------------------------------------------

-----Quanto à apresentação de candidaturas ao programa operacional sustentabilidade e 

eficiência no uso de recursos (POSEUR), referiu que foi um assunto abordado na reunião 

da CIM RC, realizada na passada semana, sendo que a Câmara Municipal pode apresentar 

candidatura para aquisição de autocarros, salientando ter questionado se se poderia 

apresentar candidatura para aquisição de mini bus para efetuar os transportes escolares.-

-----Relativamente à situação do pedido de parecer respeitante à questão do mandatário 

referiu que, inicialmente, solicitou que o senhor Dr. Bolota Belchior se pronunciasse 

sobre o assunto, porém devido à morosidade de resposta teve como procedimento 

solicitar à CCDRC que emitisse parecer sobre esta questão. Referiu ter sido contactada 

telefonicamente pela CCDRC onde foi informada da informação desta entidade, ou seja, 

não é competência da CCDRC, devendo a emissão de pedido de parecer remetida à 

Comissão Nacional de Eleições (CNE). Neste sentido, referiu ter efetuado o contacto com 

o CNE para ter conhecimento de quais os termos que deveria expor a situação em causa, 

tendo sido comunicado, via telefone, a resposta que irão remeter por escrito, i.e., não há 

nenhum impedimento legal, contudo poderia o trabalhador solicitar a suspensão das 

tarefas afetas ao ato eleitoral, ou a sua pessoa tomar essa mesma iniciativa. Referiu que 

não irá tomar esse procedimento por não haver outro trabalhador da Câmara Municipal 
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que exerça essas funções.  Referiu tratar-se de uma questão de princípios e, nestas coisas, 

cada um tem os princípios que deve ter. Sendo que aquando a receção das respostas por 

parte das referidas entidades dará conhecimento das mesmas, bem como do 

procedimento que terá que ser tomado.----------------------------------------------------------------

-----Relativamente à notícia publicada no jornal de “A comarca de Arganil” referiu não ter 

lido o jornal, sendo que como estamos num momento de efetuar balanço apraz-lhe 

mencionar que sempre considerou que tanto “O Varzeense”, como “A Comarca de 

Arganil” altamente parciais, sabendo do que fala, porquanto foi muitas vezes 

prejudicada, tendo optado pelo silêncio, pelo que para se proteger não faz a leitura 

destes dois jornais. Contudo, agradeceu ao senhor Vereador António Rui de Sousa 

Godinho Sampaio pela informação porquanto a sua pessoa viu o representante deste 

órgão de comunicação no evento, como o representante a viu a si, tendo o Município de 

Góis sido chamado para assinar o protocolo, porquanto a Associação Florestal do 

Concelho de Góis, representada pela senhora Eng.ª Carla Duarte, por impedimento do 

senhor Presidente desta Entidade, recusou-se, nos termos propostos, a assinar o 

protocolo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Interveio o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues referindo que na sequência 

da intervenção da senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz, em anterior 

reunião, sobre a paragem de autocarro existente em Ponte do Sótão os serviços 

deslocaram-se ao local e procederam aos trabalhos necessários para recomporem o 

desnível que se verificava. Quanto à sinalética indicativa da zona balnear de Ponte do 

Sótão referiu que consultou o senhor comandante da GNR para ter conhecimento de qual 

a que mais se adequa a todo o espaço, tendo para o efeito procedido às devidas 

explicações.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Quanto ao nível de limpezas informou que estão a ocorrer trabalhos nessa área, 

porém, junto à Ponte Nova a responsabilidade é da Infraestruturas de Portugal, pelo facto 

de ser uma estrada nacional, sendo da competência desta entidade proceder à limpeza, 

pelo que irá se proceder a comunicação, porém  se se tratar de uma situação morosa terá 

que a autarquia intervir. ------------------------------------------------------------------------------------
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-----Em relação à questão da humidade nas salas do 1º CEB no A.E.G. referiu que 

brevemente irá reunir com a direção do Agrupamento de Escolas pelo que será um 

assunto que irá expor havendo a probabilidade de ser um dos assuntos também a exibir 

pela direção.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente à questão apontada pela senhora Vereadora quanto ao 

estacionamento na Rua Eng.º António Barata Garcia em Vila Nova do Ceira referiu que 

irá assumir o compromisso de verificar a situação e solicitar aos serviços para que seja 

efetuado um estudo de reorganização de trânsito nesta zona no sentido de este ser 

presente ao Executivo.--------------------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente ao parquímetro referiu que efetivamente se encontra fora de serviço 

tendo sido já colocadas informações no equipamento neste sentido, verificando-se que 

constantemente as mesmas são danificadas. ---------------------------------------------------------

-----Na sequência da intervenção da senhora Presidente sobre assinatura de documentos, 

nomeadamente de ofícios, referiu ser um facto que muitas vezes se verifica que há uma 

sequência de ofícios com o mesmo assunto sendo que, por vezes, no meio destes poderá 

haver um diferente o que leva a que se possa cometer algum engano, facto que, 

posteriormente, terá que ser corrigido. ---------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente procedeu à explicação sobre o porquê de o espaço em Ponte 

do Sótão, junto à zona balnear, estar vedado para estacionamento de viaturas.------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------- 

2 – PÚBLICO: Não houve.----------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 

ata da reunião realizada no dia treze de julho do ano de 2021, sendo assinada pela 

senhora Presidente e por quem a lavrou.--------------------------------------------------------------- 

-----Em conformidade com o nº 3, do artigo 34º do Código do Procedimento 

Administrativo a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz não participou 

na votação por não ter estado presente na reunião a que a mesma respeita.---------------- 
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3.2 – SINDICATO INDEPENDENTE DOS MÉDICOS/"CONTRATAÇÃO DE TRABALHADORES 

MÉDICOS E OUTROS PROFISSIONAIS PARA VACINAÇÃO E PARA ÁREAS DEDICADAS ÀS 

DOENÇAS RESPIRATÓRIAS" – A senhora Presidente referiu que o Sindicato Independente 

dos Médicos remeteu comunicação à Câmara Municipal relativa à contratação de 

trabalhadores médicos e outros profissionais para vacinação e para áreas dedicadas às 

doenças respiratórias. Referiu que apenas o assunto foi presente ao Executivo para 

conhecimento não sendo sua intenção tomar qualquer decisão nesta matéria, por 

entender que não é o momento de se fazer qualquer contração, não significando que não 

haja interesse na proposta, pelo que é um assunto que poderá ser decidido pelo próximo 

Executivo. Mais referiu que quanto mais informação tiverem as pessoas melhor, porém 

irá responder que presentemente a Câmara em exercício não irá contratar.------------------      

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------- 

3.3 – PEDRO FONTES DE OLIVEIRA/MÉDICO PSIQUIATRA/NDAGAÇÃO DE 

COLABORAÇÃO – A senhora Presidente informou que o senhor Pedro Fontes de Oliveira, 

Médico Psiquiátrico, remeteu comunicação à Câmara Municipal no sentido de indagar de 

a necessidade da Câmara Municipal ter um médico psiquiatra no formato de Gabinete de 

apoio Mental aos trabalhadores. Referiu que a Câmara em exercício não irá proceder à 

contratação dos serviços. Mais referiu ser totalmente apologista que as doenças mentais, 

além da pandemia, são doenças do futuro, as quais habitualmente não se vêem, não 

tendo a intervenção que deviam ter.---------------------------------------------------------------------  

-----A Câmara tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------------

3.4 – SECRETARIA DE ESTADO DA DESCENTRALIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO 

LOCAL/TRANSFERÊNCIAS DE COMPETÊNCIAS PARA AS AUTARQUIAS LOCAIS E PARA AS 

ENTIDADES INTERMUNICIPAIS/PEDIDO DE INFORMAÇÃO - A senhora Presidente referiu 

que o senhor Dr. Jorge Botelho, Secretário de Estado da Descentralização e 

Administração Local, solicitou no âmbito da Lei-quadro da transferência de competências 

para as autarquias locais e para as entidades intermunicipais, aprovada Lei nº 50/2017, 

de 16 de agosto, informação todas as competências previstas na referida legislação, com 

a exceção da saúde, educação e ação social, porquanto as mesmas consideram-se 
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transferidas para os municípios a partir de 01 de janeiro de 2021. Neste sentido, foi 

solicitado que a Câmara Municipal preencha o quadro em anexo.-------------------------------

-----Interveio o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues que solicitou que 

aquando o preenchimento do quadro, seja dado conhecimento ao Executivo.--------------- 

----Interveio o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio referindo que foi 

presente ao Executivo um mapa onde constam as transferência assumidas e quando é 

que estas foram assumidas pela Câmara Municipal. Porém, apraz-lhe mencionar a 

existência de alguns procedimentos que o diploma em questão obriga, nomeadamente o 

Conselho Municipal de Segurança, questionando sobre a existência deste. Uma outra 

questão tem a ver com a transferência de algumas competências da Câmara Municipal 

para as Juntas de Freguesia pelo que também é uma questão importante e que deve ser 

devidamente ponderada.-----------------------------------------------------------------------------------  

-----A senhora Presidente sobre o Conselho Municipal de Segurança referiu que a 

implementação do mesmo é obrigatória, porém, nunca foi implementado, sendo 

efetivamente uma competência do órgão deliberativo. Quanto a transferências de 

competências para as Juntas de Freguesia referiu que efetivamente terá também que se 

cumprir com a legislação. Referiu que posteriormente ao preenchimento do quadro será 

dado conhecimento ao Executivo.----------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------- 

3.5 – SECRETARIADO DIOCESANO DA PASTORAL JUVENIL DA DIOCESE DE 

COIMBRA/ACAMPAMENTO OCASIONAL NO GÓIS MOTO CLUBE/RATIFICAÇÃO – A 

senhora Presidente referiu que o secretariado Diocesano da Pastoral Juvenil da Diocese 

de Coimbra solicitou à Câmara Municipal autorização para realização, no período de 25 

de julho a 01 de agosto, de acampamento no espaço do Góis Moto Clube.  Mais referiu 

que pela informação dos serviços o processo estava devidamente instruído pelo que 

tomou como procedimento autorizar o referido acampamento. Contudo, de acordo com 

o artigo 30º, do Regulamento sobre Licenciamento das Atividades Diversas o referido 

pedido carece de parecer da Câmara Municipal, pelo que solicitou que o Executivo 

ratifique a referida autorização.---------------------------------------------------------------------------
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-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, ratificar a autorização 

de acampamento ocasional no Góis Moto Clube ao secretariado Diocesano da Pastoral 

Juvenil da Diocese de Coimbra, no período de 25 de julho a 01 de agosto.--------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----------------

3.6 – REQUALIFICAÇÃO E AMPLIAÇÃO - JI+EB1 DE VILA NOVA DO CEIRA - CONCURSO 

PÚBLICO – CABIMENTAÇÃO – Foi presente a informação da DGUPA, datada de 20.05.21, 

relativa à abertura de concurso público para a requalificação e ampliação do JI+EB 1 de 

Vila Nova do Ceira.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, não estarem reunidas 

as condições para autorizar o procedimento, dado que, ouvida a senhora chefe da DGUPA 

e o Técnico Superior Carlos Cabaço é necessário nova recalendarização, em termos da 

plurianualidade em matéria de prazos e compromissos financeiros.--------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----------------

3.7 – OBRAS PARTICULARES/JOSÉ JORGE COSTA FERNANDES – Foi presente a 

informação da DGUPA, datada de 21.07.2021, relativa a construção de garagem, 

requerida por José Jorge costa Fernandes, Camelinho, cortes, freguesia de Alvares.-------

-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação técnica, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura.------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.----------------- 

3.8 – OBRAS PARTICULARES/M.N. MARTINS - TRANSPORTES UNIPESSOAL, LDA – Foi 

presente a informação da DGUPA, datada de 07.07.2021, relativa a construção de 

armazém para instalação de subaproveitamento de madeiras, requerido por Mário 

Nelson Antunes Martins, na qualidade de gerente da empresa M.N. Martins, transportes, 

Unipessoal, Lda, Cavada-Alagoa, freguesia de Góis.-------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação técnica, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura.------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.----------------- 

3.9 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 13/2021/ALTERAÇÃO AO 

ORÇAMENTO Nº 11 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 10 – Em 
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conformidade com o disposto na alínea d), do n.º 1, do artigo 33º, do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, alterada pelas Leis nos. 25/2015, de 30 de março, e 

69/2015, de 16 julho, e 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 

50/2018, de 16 de agosto e 66/2020, de 4 de novembro, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, aprovar a alteração ao Orçamento Municipal nº 11 que importa no 

orçamento, na parte da despesa, em 5.000,00 €, tanto nos reforços, como nas anulações, 

bem como a alteração às Grandes Opções do Plano (GOP) nº 10, que importa em 5.000,00 

€, tanto nos reforços com nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo I da presente Ata.-

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.---------------- 

3.10 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA – A Câmara tomou conhecimento do total de 

movimentos da tesouraria do dia vinte e seis de julho do ano em curso, no montante de 

dois milhões, trezentos e dezoito mil, sessenta e quatro euros e setenta e noventa e um 

cêntimos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: SECRETARIADO DIOCESANO DA PASTORAL JUVENIL DA 

DIOCESE DE COIMBRA/ACAMPAMENTO OCASIONAL NO GÓIS MOTO CLUBE/RATIFICAÇÃO;  

REQUALIFICAÇÃO E AMPLIAÇÃO - JI+EB1 DE VILA NOVA DO CEIRA - CONCURSO PÚBLICO – 

CABIMENTAÇÃO; OBRAS PARTICULARES/JOSÉ JORGE COSTA FERNANDES; OBRAS 

PARTICULARES/M.N. MARTINS - TRANSPORTES UNIPESSOAL, LDA; MODIFICAÇÃO AOS 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 13/2021/ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 11 E ALTERAÇÃO 

ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 10.----------------------------------------------------------------- 

-----E, não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou encerrada a 

reunião, pelas treze horas, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, sob a 

responsabilidade da Secretária.--------------------------------------------------------------------------- 

 

                  A Presidente da Câmara Municipal,                                     A Secretária, 

                    ___________________________                              __________________ 

 

 


